



An den Grossen Rat

15.55550.02

BVD/P155550

Basel, 16. März 2016

Regierungsratsbeschluss vom 15. März 2016

Schriftliche Anfrage Christine Wirz-von Planta betreffend „Neugestaltung Wielandplatz“

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Christine Wirz-von Planta dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Anlässlich verschiedener Informationsveranstaltungen seit 2011 zur Neugestaltung des Wielandplatzes wurden Umgestaltungspläne vorgelegt, welche von der Bevölkerung nur teilweise Zustimmung erhielten. Die am 25.6.2015 an den Regierungsrat zur Berichterstattung bis 25.6.2016 überwiesene Petition P 306 belegt dies deutlich. Mit Schreiben vom 17. Dezember 2014 bestätigte der Regierungsrat, dass die Kosten für die Umgestaltung auf das absolut Notwendige zu reduzieren sind und die Vorlage entsprechend überarbeitet wird; damit war die umfassende Neugestaltung faktisch vom Tisch. Anderslautend hat sich jedoch am 6. November 2015 Herr Gaetano Castiello, Planungsamt BS, anlässlich einer Sitzung des Schulrates im Gotthelf Schulhaus geäussert, indem er für ein umfangreicheres Projekt geworben haben soll. Weiter soll am 10.12. 2015 eine Informationsveranstaltung des BVD für die Bevölkerung stattfinden.

In diesem Zusammenhang stelle ich folgende Fragen, um deren Beantwortung ich höflich bitte:

1. Wurde im Finanzplan 2016 - 2018 ein Betrag für die Umgestaltung Wielandplatz eingestellt?
2. Wird der städtebaulich einmalige Platz, abgesehen von zusätzlichen Signalisierungen/Markierungen, in seiner Form erhalten?
3. Ist vorgesehen, Veränderungen und Sanierungsmassnahmen mit Dringlichkeit umzusetzen, bevor der entsprechende Ratschlag dem Grossen Rat zugestellt wird, und wenn ja, welche?
4. Zu welchem Zeitpunkt wird der Grosse Rat über die offenbar wiederaufgenommene Planung einer umfangreicheren Neugestaltung Wielandplatz informiert?

Christine Wirz-von Planta“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

Am 6. November 2015 hat der zuständige Projektleiter des Planungsamts den *Elternrat* der Schulen Gotthelf und Gottfried Keller auf dessen Wunsch über den aktuellen Stand des Projekts Wielandplatz informiert. Der Elternrat ist seit der ersten Mitwirkungsveranstaltung aktiv in die Entwicklung des Projekts eingebunden und engagiert sich vor allem für die Verbesserung der Verkehrssicherheit. So setzt er sich dafür ein, dass die Kinder auf ihrem Weg zur Schule sicher die Strassen queren und auf entsprechend normgerecht gestalteten Strassen mit dem Velo zur Schu-

le fahren können. Das Planungsamt hat nun ein Vorprojekt erarbeitet, das die Verkehrssicherheit entsprechend erhöht und gewährleistet, dass die heute geltenden und gesetzlich zwingenden Vorgaben eingehalten werden. Damit wird der vom Regierungsrat in Aussicht gestellten Reduktion auf das absolut Nötige Rechnung getragen. Dieses reduzierte Vorprojekt wurde am 21. Januar 2016 an der 3. Anwohnerveranstaltung in der Aula des Gottfried Keller-Schulhauses vorgestellt. Dabei wurde unter anderem aufgezeigt, dass das Projekt aufgrund der eingereichten Petition P 306 angepasst wurde und die bestehende Anzahl Parkplätze erhalten bleibt.

Zu den Fragen

1. *Wurde im Finanzplan 2016 - 2018 ein Betrag für die Umgestaltung Wielandplatz eingestellt??*

Der Regierungsrat hat das Projekt Wielandplatz mit den notwendigen Mitteln am 31. August 2010 für die Jahre 2011 bis 2014 ins Investitionsprogramm aufgenommen. Aufgrund der Priorisierung der Ausgaben hat der Regierungsrat das Projekt verschoben, aber nicht grundsätzlich in Frage gestellt.

2. *Wird der städtebaulich einmalige Platz, abgesehen von zusätzlichen Signalisierungen / Markierungen, in seiner Form erhalten?*

Das Vorprojekt für den Wielandplatz stellt die bestehenden Qualitäten des Platzes in den Vordergrund: Die Offenheit des Platzes und der Baumbestand sollen erhalten bleiben. Letzterer soll sogar vergrössert werden.

3. *Ist vorgesehen, Veränderungen und Sanierungsmassnahmen mit Dringlichkeit umzusetzen, bevor der entsprechende Ratschlag dem Grossen Rat zugestellt wird, und wenn ja, welche?*

Nein. Die im Rahmen der anstehenden Sanierung notwendigen Anpassungen an die gesetzlichen Erfordernisse bedürfen der Zustimmung des Grossen Rates.

4. *Zu welchem Zeitpunkt wird der Grosse Rat über die offenbar wiederaufgenommene Planung einer umfangreicheren Neugestaltung Wielandplatz informiert?*

Das Projekt Wielandplatz ist im Rahmen der Priorisierung der Ausgaben des Kantons verschoben worden. Die Planung wurde nie eingestellt. Vielmehr wurde sie vorangetrieben mit dem Ziel, die Anliegen der Petition P306 bestmöglich umzusetzen und die gestalterischen Massnahmen – in Erfüllung der gesetzlichen Vorgaben – zu redimensionieren. Der Regierungsrat wird den Ratschlag Wielandplatz voraussichtlich gegen Ende 2016 oder anfangs 2017 dem Grossen Rat zur Genehmigung unterbreiten.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin